

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	pts
trimestre.	2	50
Fuera de la capital, un trimestre.	3	
En el Extranjero, un trimestre.	5	
Numeros sueltos.	0	10
Anuncios líneas.	0	50
Comunicados á precios convencionales.		
Pago por adelantado.		

EL NORTE

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Imprenta de Juan Bonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
Insertense o no, no se devuelven los originales.

PERIODICO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

AVISO

De conformidad con lo que previene el artículo 28 del Reglamento del Círculo, se convoca á los Sócios á Junta general ordinaria para hoy Domingo, día 23, á las 4 de la tarde.

P. A. de la J. D.

El Secretario,

Francisco J. Majuelo

De mal en peor

Ya empiezan los desengaños. Otra vez el clamor general se desesperanza con la nueva forma de gobierno. Ya nadie se forma ilusiones que se llegaron á creer de buena fe. No se dice otra cosa «Vamos de mal en peor.»

Demasiado lo sabemos los que no pasamos, ni podemos pasar con esta política devastadora que nos aniquila poco á poco. Nunca tuvimos la menor esperanza de que Sagasta remediara la situación tan gravosa para España como la que estamos atravesando.

Los fondos ultimamente recaudados por los empréstitos que hizo el partido conservador, tocaron á su fin. Los liberales harán otros empeñando lo poco que quede sin empeñar, y de nuevo veremos desaparecer los miles de pesetas que se recauden.

A todo esto al ejército que pelea por la integridad de su Patria se le adeudan haberes atrasados, el soldado sobre todo está mal comido y trajeado; abandonados los hospitales en donde faltan los cuidados necesarios para los pobres heridos y enfermos y en cambio en la península todo ese elemento civil de primera fila cobra puntualmente su nómina el día primero de cada mes.

Y no solo se cobra el haber que les corresponde sino que además la Nación costea magníficos carruajes para los altos dignatarios, ministros, presidentes etc., etc., y hasta los azucarillos y caramelos para cuando tengan mal sabor de boca.

En los empréstitos tomaron parte infinidad de patriotas que no renunciaron á la renta que se ofrecía, patriotas adinerados que se vanagloriaban de su desprendimiento, que con creces la han de cobrar, ¿volverían á vanagloriarse si se repitiera?

¿Qué hará el gobierno del señor Sagasta, cuando necesite nuevos recursos pecuniarios?

Pregunta que no tiene contestación. ¿Imponer nuevos impuestos? Es cosa ridícula el suponerlo si quiera; otro empréstito, sería el último, además de caer en medio de lo que atacaron en contra de sus antecedentes.

Su salvación, consiste para ellos en que las últimas reformas para Cuba y la concesión de la autonomía á los rebeldes, origine la paz en aquella isla.

Pero si sucede todo lo contrario, entonces ya se sabe; la consabida dimisión, y el gobierno conservador del señor Silvela al poder sin más diferencia de los anteriores en que ofrece la moralidad de los Ayuntamientos, única causa que motivó su separación del señor Cánovas y otra vez á intentar presupuestos, reformas, notas diplomáticas y carabinas de Ambrosio.

Todo esto hay que evitarlo á tiempo y se evitará porque es imposible que de nuevo se le engañe al País; no se le puede engañar porque ya está completamente persuadido de la ineficacia de sus políticos; todos ellos, todos, han resultado ineptos para empresas pequeñas, en situaciones difíciles ¿qué van á hacer?

Además no solo son los hombres los inútiles en este caso, no son la gente vieja como decía hace dos días *El Imparcial* (aconsejando al señor Silvela); no es algo más lo que resulta perjudicial en España desde hace mucho tiempo, es su política liberal.

Luego, remedios seguros y más rápidos pueden existir y existirán sin duda alguna, á no ser que la nación prefiera morir á manos de estos malos políticos sin norma ni rumbo.

Como no se cambie de Régimen no se adelantará nada seguiremos yendo de mal en peor.

Pero ya verán ustedes como cambiará.

Los sucesos de la Habana

El llamado *motin* de la Habana no ha sido mas que la primera señal de protesta de nuestro valiente Ejército contra el sistema de política liberal.

Harto paciente ha sido hasta aquí aguantando insultos y disposiciones que rebajan su dignidad, esperando tal vez que los sucesos convencieran á los gobiernos de lo descabellados que han andado en todo lo que se refiere á la sofocación de la insurrección cubana.

La misma prensa ministerial cayó en la cuenta de lo absurdas de ciertas concesiones por la amplitud que se daba á las mismas y lo fuera de tiempo en que se otorgaban.

Pero el gobierno, sordo á toda indicación, ha seguido protegiendo á los insurrectos pacíficos que bajo el nombre de autonomistas están *desgobernando* aquella isla más de lo que la han dejado los empleados oficiales de estos políticos que allí llevaron para que se enriquecieran lo mas pronto posible, y que fué causa de lo que hoy lamentamos.

El único que ha hecho toda clase de sacrificios por defender el territorio y la integridad de la patria, que no ha cejado en luchar contra los enemigos de la madre Patria, esponiendo sin temor sus vidas en la ruda pelea y sufriendo las desdichas de aquel clima insano y mortífero, cobrando sus haberes con atrasos inconcebibles y de mala manera, mal alimentado, peor vestido, enfermo; el único que ha hecho eso, es nuestro valeroso ejército. Y todo para que, para que luego se viniera á concederles una *independencia-sui-géneris* y en el mismo decreto de la concesión, declarar *impotente* á nuestra fuerza armada para dominar la insurrección.

Al mismo tiempo, una nación enemiga insulta y ataca cobardemente á un general que el Gobierno se apresura á destituir, dentro de su derecho; aquel intenta defenderse y se procede contra él, y todavía poco satisfechos los verdaderos filibusteros, censuran en los periódicos autonomistas á los dignos oficiales que allí les están defendiendo de las balas de los que quieren la independencia cubana.

Por eso al saberse en España los sucesos de la capital de la isla todo el que con imparcialidad absoluta juzgue los sucesos de actualidad, protestan con aquellos infelices oficiales y con todos los españoles que residen en la Habana contra *ese* filibusterismo autonomista, hijo de las miras políticas del señor Moret.

Hemos dicho al principio de este bosquejo que dichos sucesos son la *señal* de protesta contra el régimen liberal. Así lo repetimos al final. Poco hemos de vivir sino presenciamos la *protesta unánime* de todos los españoles. ¿Y entonces á quien se ha de recurrir?.....

Se decía que en la *protesta* de la Habana se habían dado gritos de viva D. Carlos, viva Weyler, abajo de autonomía; no se han podido comprobar por que como siempre en estos casos, la *censura* telegráfica lo impide en absoluto.

Pero cuando el río suena.....

NOTAS POLÍTICAS

Han dado no poco que hablar las últimas declaraciones del señor Romero Robledo; que aun cuando los ministeriales traten de quitarle importancia, por lo visto donde se toman en cuenta las opiniones de los hombres públicos, por lo que puedan influir en las decisiones de Estado, no han dejado de dársela y muy extraordinaria.

No es el exministro conservador de los que hablan por hablar.

Da una opinión y la razona; presenta un argumento, lo desarrolla y de sus premisas se sacan lógicas consecuencias, que aturden al adversario.

Esto es lo que ha ocurrido al presente.

El gobierno se halla aturdido con las declaraciones que ha hecho el batallador exministro, porque muchas de ellas no tienen vuelta de hoja.

¿Habrá nadie, como no sea cerrando los ojos á la razon, que dada la intranquilidad del país, la excitación de ánimos, amenazados de una guerra con los Estados Unidos, el hambre en Andalucía, organizándose los republicanos y con el partido conservador fraccionado, único que puede turnar en el poder, es patriótico, lógico ni conveniente disolver las actuales cortes sin alcanzar un poco; si quiera de la perdida normalidad?

Claro está, que esto no lo han de decir los ministeriales, ni mucho menos los que aspiran á obtener un acta, pero lo dicen personas sensatas; hombres independientes, gentes que presumen que podemos llegar al caos y rodar al abismo pedestales muy altos cuya caída produciría honda perturbación en el país, sin que nadie, absolutamente nadie pueda calcular, ni profetizar, ni predecir, si quedaríamos amigos de Salmerón y Alonso, ó nos echaríamos en brazos del señor Marqués de Cerralbo.

Antiguamente habia hombres prestigiosos que eran una esperanza para el país, una garantía para los hombres honrados, una seguridad del orden.

Hoy no tenemos aquellos hombres, ni aquella esperanza ni aquella seguridad.

Desgraciadamente, dado el estado del país y de los partidos, habria que decir aquella famosa *salve* de Olózaga, ó gritar como aquel personaje del partido progresista: ¡Radicales, á defenderse!

Es preciso convencerse que estamos atravesando una gran crisis política y no desatenderse de ninguna opinión, ni desoir ningun razonamiento. y por estas circunstancias es por lo que las declaraciones del señor Romero Robledo han producido gran efecto.

¿Quiere esto decir que no se disuelvan las actuales Cortes? Nada de eso.

Los conservadores dicen que el señor Sagasta se ha entregado en cuerpo y alma al señor Moret, y que como éste quiere que haya elecciones para traer á las Cortes un núcleo de fuerzas exclusivamente suyas, para contrarrestar las que pueda traer el señor Gamazo, á fin de gozar siempre de la prianza del jefe del gobierno.

Poco importa, añaden, que se ofrezca por la mayoría legalizar la situación económica, ni que llevados de ardiente patriotismo, á que no faltarian ni las oposiciones más extremas, concediésemos al gobierno liberal cuantos recursos necesitara para la guerra; las actuales Cortes quieren los ministeriales que se disuelvan y se disolverán... aunque despues se hunda el firmamento.

Tranquilizada ya la capital de la Gran Antilla, nada hay ya que temer, afirman los amigos del gobierno, y los que les escuchan contestan con marcada ironía: ¡Mas vale así!

B.

LÁTIGAZOS

La política de humillaciones seguida en Cuba por el actual gobierno, empieza a dar los resultados, lógicos, si; pero no del todo halagüeños para el gabinete Sagasta-Moret.

Permitieron estos señores que los Estados Unidos se cebaran en la honra de nuestro Ejército; declararon que el solo esfuerzo de nuestras armas sería insuficiente para acabar con las infames hordas de Máximo Gómez; y el Ejército, hartó ya de tanta ignominia, empieza a dar muestras de su descontento: y de un modo que, á buen seguro, habrá hecho poner los pelos de punta á mas de cuatro políticos liberales, tan malos como cobardes que han encanecido en la política de intriga llegando á elevados puestos sin otro mérito que su desvergüenza.

Ya nadie ignora lo ocurrido recientemente en la Habana, donde periódicos autonomistas se permitían la libertad de alabar al ejército insurrecto y denigrar al español, insultando á oficiales dignísimos á ciencia y paciencia de las autoridades de la Isla.

Pero lo que si, tal vez, ignoran aun algunos es que en el motín que ocurrió en la misma ciudad el día de Noche buena, no se oían mas que ¡vivas! á Carlos VII, Weyler y España y ¡muera! á Blanco y su autonomía, á Sagasta, Moret y los Estados Unidos.

¿Puede darse algo mas significativo que esto? Nosotros creemos que no puede darse otra demostración mas clara del cambio rápido y general que se observa en la opinión á favor de D. Carlos y en contra de esos políticos sin conciencia, que, habiéndonos dejado ya en cueros y sin zapatos, para satisfacer su infame avaricia, empeñarian, á falta de otra cosa, el honor de España y su ejército.

No deja de ser misterioso lo que está pasando con la propaganda iniciada por republicanos y socialistas á favor del servicio militar obligatorio.

A pesar de ser una propaganda peligrosa por las fatales consecuencias que facilmente podrían seguirse de las arengas casi revolucionarias de los oradores socialistas, el Gobierno, no solo tolera esa campaña, sino que parece mirarla con complacencia.

No es que nos opongamos en absoluto á la petición de los republicanos y socialistas, sino que nosotros, consecuentes con nuestro programa, defendemos la abolición de las quintas para volver al sistema que, además de ser tradicional, es mas prudente y mas simpático que el servicio obligatorio.

Pero, siguiendo el parecer de algun otro periódico, creemos que los españoles, patriotas y católicos deben vivir sobre aviso respecto á los fines de esta campaña; porque el apoyo decidido que obtiene por parte del Gobierno, la masonería y la prensa liberal, inspira serios temores de que hay en eso gato encerrado.

Ya lo veremos.

D. Joaquín no sabe hacer otra cosa que ensalzar á sus actuales dueños de la provincia, y combatir á los caciques de la situación pasada, poniendo de relieve sus malas cualidades y su falta de moralidad.

Para defender la gestión de Roure de los ataques de sus enemigos, dice en su último número: «Todo está igual. Aquí no ha pasado nada.» Pues, señor, para ese viaje ciertamente no necesitábamos alforjas.

Y además, señor mio, que si en su opinión, la conducta de los anteriores caciques era reprochable, lo será también la de los actuales que usted defiende porque como usted dice (y es verdad) aquí no ha pasado nada: todo está igual... ó peor.

¡Valiente defensor tienen en D. Joaquín los caciques de la situación! Si le han pagado la defensa, no estaría mal que les devolviera los cuartos.

P.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

El señor Boxa ha tenido para con nosotros la atención, de remitirnos un B. L. M. comunicándonos que la Audiencia Territorial ha revocado la sentencia

recaida en primera instancia, en el pleito con «La Aurora» absolviendo al Ayuntamiento.

Después de agradecer cual se merece, la deferencia del señor Boxa para con EL NORTE, debemos manifestarle que nosotros, como cierta parte de la prensa de esta localidad, abrigamos ciertas dudas sobre el particular, las cuales han tomado cuerpo y fundamento, al ver el modo como se comunicaba tan importante noticia, á aquellos que llevando la representación de la ciudad, tienen el perfectísimo derecho de conocer y resolver cuanto á ella le interesa.

Pero no queremos precipitar los juicios y deseamos en este como en todos los asuntos, proceder con la mayor imparcialidad, relegamos todos nuestros comentarios para cuando el señor Boxa dé amplias y detalladas explicaciones sobre este particular.

—Anteayer tarde, los alumnos de Teología y Filosofía de este Seminario Conciliar, tuvieron una reunión que fué concurridísima, para sentar las bases necesarias para la constitución de una Academia Literaria Escolar.

Después de haberles dirigido la palabra uno de los individuos de la Comisión organizadora, explicándoles el objeto de la reunión, procedióse á la inscripción de socios, lo cual hicieron en el acto mas de 120 estudiantes, quedando elegidos miembros de la Junta Directiva los escolares señores Agustín Vilá, Gabriel García, Luis Puigmitjá, Francisco Viver, Antonio Falcó, Francisco Armendarez, Mariano de Maciá, Tomás Aumallé, José Font y Antonino Viver.

De esperar es, que una asociación que se ha fundado bajo tan halagüeños auspicios y que persigue fines tan laudables, ha de verse coronada por el éxito más feliz, que es lo que le deseamos.

—Deberán ser objeto de la próxima convocatoria para la provisión de escuelas, las siguientes de esta provincia:

La superior de niños de Llagostera, dotada con 1,350 pesetas; las elementales de niños de Begudá, Llànsà, Lladó y Pals, dotadas cada una con 825 pesetas; y las escuelas de niñas de Avinyonet, Bagá y Santa Pau, dotadas con 825 pesetas.

—A consecuencia de las gestiones practicadas por la comisión de la Diputación provincial de Barcelona, el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una Real orden, en virtud de la cual se concede á los reclutas que se hallen comprendidos en la sección 10ª del artículo 87 de la ley de reemplazo y reclutamiento del ejército, una licencia de tres meses para presentar las certificaciones de existencia y embarco de sus hermanos que sirvan en el ejército.

—El mercado que semanalmente celebra nuestra capital, vióse ayer concurridísimo.

Por las impresiones que recogimos de cuantos agricultores habitan poblados cercanos al Ter podemos manifestar que ciertas cosechas de este año pueden considerarse perdidas, vendiéndose á precios muy elevados además de su natural desmejoramiento, las que aun hayan podido escapar á los terribles efectos del último temporal.

—Heinos recibido el número primero de La Reconquista valiente semanario carlista que ha empezado á publicarse en Hellín.

Le deseamos muchas prosperidades, y establecemos gustosos el cambio.

—Comunican de Rosas que una lancha pescadora se ha ido á pique, ahogándose el patrón y un marinero.

—Participamos á nuestros amigos y correligionarios, que en el puesto de periódicos situado frente al puente de Isabel 2.ª propiedad de don José López, se venden los siguientes: La Estaca, El Correo Español, Lo Mestre Titas y EL NORTE.

—Hoy ha quedado definitivamente cerrado el establecimiento que con el nombre de «Eden Concert», se abrió hace un mes en el primer piso de la casa número 16 de la calle del Teatro.

Nos alegramos. —Firmada por el señor Gobernador civil publicóse el viernes último en el «Boletín Oficial, la siguiente circular,

«El rio Ter, en su última avenida ha arrastrado con su corriente unos 200 tablones de Flandes y de Aveto de 20 á 30 palmos de largos, unas 200 tablas de igual madera, de varias medidas, unas 50 tablas de pino del país de 12 palmos, unos 50 cuadrados de madera del país para tejados de 25 á 35 palmos de largos, un banco de carpintero con su torno, 200 sillas con la marca L. Alcalde y un kiosco para servir bebidas, pertene-

cientes todos los anteriores objetos al propietario de la Plaza de Toros de esta capital.

En su consecuencia, encargo muy eficazmente á los señores Alcaldes por cuyos términos municipales atraviesa el expresado rio Ter, dispongan sean recogidos los objetos que la corriente de dicho rio haya depositado en sus respectivos distritos, dando conocimiento á este Gobierno de los objetos recogidos.»

—En virtud de lo resuelto por orden de 14 de Octubre último, los señores curas párrocos y jueces municipales, cumpliendo con el artículo 123 de la ley vigente de reemplazos, deben remitir durante el presente mes á la comisión mixta de reclutamiento, relaciones de los nacidos é inscritos en los registros ó en los libros de nacimientos correspondientes al año 1879, eliminando aquellos que les conste hayan fallecido.

—En la heredad ó manso «Metja» del pueblo de la Esparra, término municipal de Riudarenas, ocurrió en la noche del domingo último, según relación del colono de dicho manso, un suceso no conocido entre los habitantes de aquella comarca, consistente en que en una extensión superficial de unas tres hectáreas se removió toda la tierra, de modo que en unas partes se hundió bastante y en otras se formaron una especie de montañas ó cerros llegando algunas de ellas á alcanzar una altura de cinco metros.

Casi toda la superficie expresada quedó agrietada de tal modo que en muchas de ellas se ocultaría facilmente el cuerpo de un hombre.

También se observó que varias plantas, junto con la tierra en que se hallaban, se corrieron de Noroeste al Sudeste sin que por ello cayesen al suelo.

Durante los dos días siguientes las referidas montañas iban creciendo, según referencia de testigos presenciales, hasta el extremo de que alguna de ellas llegó á subir 10 palmos.

—En la propia noche del domingo pasado se derribó una pared medianera de una casa inmediata al lugar del suceso y desapareció también un pozo de la indicada casa.

—Por efecto de las lluvias ha venido al suelo uno de los estribos del puente enclavado en término de San Mori sobre el torrente y en el paraje llamado «Bosch de la Barca» por cuyo puente pasa la antigua carretera del Estado que de esta ciudad se dirige á Castellón de Ampurias y Rosas.

NACIONALES Y EXTRANJERAS

Ha sido ya elegido para una de las vacantes de la Academia de Historia, el marqués de Cerralbo.

—Se ha presentado en Cuba el cabecilla Juan Massó, pariente del titulado presidente de la República cubana.

—El general Rivera ha telegrafiado al gobierno que el próximo domingo, santo de D. Alfonso, se cantará el Tedeum por la pacificación de Filipinas.

Nos parece algo prematuro.

—En el último consejo de Ministros, dijo el señor Sagasta que la guerra de Cuba presentaba buen aspecto.

Dijo Blas...

—Segun parece en el examen que en el gabinete antropométrico de Madrid se ha practicado con Francisco Callis, los forenses han podido comprobar las cicatrices y huellas que evidencian la exactitud de las denuncias hechas por este, respecto ha haber recibido malos tratamientos durante su prisión como anarquista en Montjuich.

Mañana presentarán los forenses su dictamen.

—Para mañana se anuncia la publicación del manifiesto conservador que firman los señores Azcarraga, Martínez Campos, Pidal, Silvela y otros muchos prohombres del partido.

Como ya se conoce la síntesis de dicho documento, éste no producirá efecto sancional.

—En la madrugada del 20 fué herido gravemente en Madrid por un inspector de vigilancia el célebre torero Gavira quien á estas horas continua gravísimo.

—Telegrafian de Santa Maria (Cadiz), que los marineros de algunos barcos pescadores de aquel puerto han hallado restos de utensilios marinos que se cree pertenecían á los desgraciados tripulantes del Reina Regente.

A fin de aclarar su procedencia se ha incautado del hallazgo la Comandancia de Marina de Cádiz.

—Asegúrase con referencia á informes ministeriales que el decreto de disolución de Cortes se publicará el 2 de Febrero y que las elecciones se efectuarán el primer domingo de Marzo.

—Telegrafian de Bilbao que han llegado á aquella villa comisiones de las diputaciones de Alava y Guipúzcoa, con el propósito de ponerse de acuerdo

con sión aut el C tru rá la efe XI el m aye lad gar lo ha qu qu pri 12 de do gr ex no ni de co Fr qu gr

con la de Vizcaya en el asunto referente á la suspensión del Ayuntamiento de Sestao.

También tratarán de asuntos relacionados con la autonomía de las Vascongadas y la ingerencia que el Gobierno puede tener en sus asuntos.

—Se ha firmado un decreto ordenando la construcción de un buque de 1.750 toneladas, que llevará por nombre *Puerto Rico*.

Dicho buque, que se construirá en el arsenal de la Carraca, se costeará con fondos recaudados al efecto en la pequeña Antilla.

—Dicen de la Coruña que en el cuartel de Alfonso XII de aquella capital, los soldados que allí esperan el momento de embarcar para Cuba, promovieron ayer un tumulto por querer anticipo de la hora señalada para salir á paseo, anticipo que los jefes no juzgaron oportuno conceder.

Parece que un soldado increpó á un capitán, por lo cual fué encerrado en un calabozo.

Para el embarque que hoy debe verificarse, se han congregado fuerzas que la orden de la plaza dice que «acuden por compañerismo» al acto.

—Según las últimas noticias, durante los últimos quince días los rebeldes han tenido 115 muertos, 34 prisioneros y se han presentado á indulto 379.

Por nuestra parte, en dicho tiempo hemos tenido 12 muertos y 93 heridos, entre ellos (en la provincia de la Habana) resultó herido gravemente el teniente don Joaquín Rodríguez.

—Insisten de Roma en que la situación de Italia es grave á consecuencia de la espantosa miseria que allí existe.

Agrava la situación el hecho comprobado de que no son solo obreros sin trabajo los que nutren las manifestaciones, pues se ha notado en ellas la presencia de anarquistas.

En los tumultos de Aucona han sido detenidos cinco anarquistas reconocidos por la policía.

—Con motivo de la cuestión Dreyfus reina en toda Francia una excitación tan grande contra los judíos que se temen serios desórdenes si el Gobierno no logra calmar las iras del pueblo.

quan les paria dels francesos,
en sos pits l'ira s'encén,
y 'ls hi sembla que adue sentin
lo repich del somatent
y les veus dels que ardis cridan:
«Via fóra l'estranger!»
En un recó la padrina
fila que fila ab datè
taleyant una noyeta
d'ull blavós y ros cavell
que, feynera, tot fent mitja,
s'está asseguda prop seu.
La jove en la cuyra arregla
lo sopà; quant está llest,
se persignan y comensa
á di 'l rosari l'herèu.

De la nit les ombres negres
cubreixen lo prat, lo bosc,
lo riu que al mitj de la prada
murmura son càntic dol,
los valls quiets com cementiri,
los munts aspres y 'ls turons.
Ni una estrella en lo cel brilla;
no canta un sol rossinyol,
sols d'un llop afamat s'ouhen
al lluny los tristos udols,
y en lo mas alguna esquella
que sona en la cort dels bous.
Entre tant, la neu ab pausa
va caiguent á borrallóns,
y 's resa lo sant rosari
de la llar santa al entorn,
prop la flama benehida,
ver simbol dels tres amors
que la gent de nostra terra
ha llegat de l'avior.

Francisco Viver

Suspiros del Cor de Jesús

Ignem veni mittere in terram
et quid volo nisi ut accendantur?—Luc cap XII v. 49.

Quina nafra ni heu feta
en lo meu Cor, pecadors!
en mon Cor que sols foch raja
per brusir los vostres cors.
Jo pensava m'aymariau
ab lo més pur dels amors,
Jo pensava que la terra
me pendria pèl seu sol;
mes he vist que m'oferiau
sols espinas pèl meu front;
y sols penas que ferissen
y nafressen lo meu Cor.
Jo pensava qu'en mitx vostre
ab lo meu fragant olor
vostres cors cativaria
com la flor als papallóns;
mes he vist com me deixavau
dintre 'l sacrari tot sol
sens que de mi us compadissen
sens qu'us moguessin mos plors.
Jo pensava qu'ab las flamas
que surten de dins mon Cor
los cors vostres brusiria
fentlos sedosos d'amor;
mes vos he vist tots de gebre
sens lo foch d'ardent amor
pèl meu Cor que bull y crema
pèl meu Cor que tan vos vol.
Jo pensava, fillets d'Eva,
qu'al contemplar mos favors
com esposas namoradas
correriau al espós;
mes he vist que no us conmovien
las mevas queixas d'amor,
ni us fereixen las sagetas
que vos tiro tots los joras.
Dormiu lo son d'hivernada,
dormiu lo lletarch fredós,
Jo brusit d'amor pels homes
seguiré plorant tot sol,
esperant de dia en dia
que 's fineixi 'l vostre son
per illuminaus la vista,
pèra cativáus lo cor.

Ignasi Rovira.

Santo de Hoy.—Ntra. Sra. de Belen.
Santo de Mañana.—Ntra. Sra. de la Paz.
Cuarenta Horas.—En la Iglesia del Mercadal.

SECCION COMERCIAL

Mercado de Gerona de ayer

Especies	Medidas	Pesetas
Trigo.	8 DECALITROS	18'00
Mezcladizo.	»	18'50
Cebada.	»	09'50
Centeno.	»	00'00
Avena.	»	09'00
Arbejas	»	14'00
Mijo.	»	16'00
Panizo.	»	09'00
Maiz.	»	15'00
Llobins.	»	09'00
Habas.	»	14'00
Habones.	»	13'50
Judias.	»	25'00
Habichuelas.	»	21'00
Huevos.	Docena	01'40

LUIS BASSOLS

Ciudadanos num. 20—GERONA.

Compra y venta de Valores cotizables en la Bolsa de Barcelona

Compra y negociacion de Cupones y Oro.
Cambio de monedas.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos, 20

Dia 18 Enero de 1898

	Contar- do.	Fin mes	Pro- ximo
Deuda interior. 4.º/100.		64'45	
» exterior. 4.º/100.		80'37	
Billetes Cuba 1886.	92'75		
Id. id. 1890.	76'75		
Banco Hispano Colonial..		00'00	
Acciones F. C. Norte España.		21'85	
» » Francia.		15'50	
» » Orense.		00'00	
Obligaciones T. B. y Francia 6.º/100.	00'00		
» » 3.º/100.	37'75		
» no hipotecadas.	00'00		
» Almansa 5.º/100.	00'00		

Ultimos cambios conocidos

DE		
Paris		
Renta exterior.		60'65
Acciones F. C. Norte España.		00'00
Giros		
Paris.		33'30
Londres.		33'62
Premio del Oro		
Alfonso.		00'00
Isabel		00'00
Onzas		00'00
Monedas de 20 pesetas.		00'00
Id. 10 id.		00'00
Pequeño.		00'00

Cupones

Vencimiento 1.º Enero, 1897.

Billetes Hipotecarios Cuba.	32'00	2.º beneficio
Exterior.	31'50	»
Interior y Amortizable.	02'00	2.º daño

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Llach.

SECCION LITERARIA

PROP LA LLAR

Lema: Fe, patria, amor.

Com la darrera mirada
d'una verge agonejant
del jorn la llum argentina
poc á poc se va apagant,
y entre l'ombra misteriosa
com boyrina 's va esfumant....
La neu ab son vel d'armini
cubreix los munts y les valls:
sembla 'l mantell mortuori
que l'hivern hagi portat.
En los arbres ja no hi cantan
los aucells ajogassats;
sols algun vola pèls aires
fent *piu, piu* enfredorat
al sentir que en ses aletes
á borrallóns la neu cau.

La feyna ja han acabada
per avuy, del mas la gent;
als fornits bous de l'estable
se 'ls ha dat la palla y fenc;
á dintre son corral belan
les ovelles y 'ls anyells;
á soplug es l'eugassada,
l'aviram es á joquer.
Propet la llar que ab ses flames
fa olvidar del fret greu,
está assegut lo pobre avi
tenint al costat sos néts
que li agafan ses mans trémules
afalagantles, mentre ell
ab los ulls que ja s'apagan
alegre y trist guayta 'ls nens
com mira d'or les espigues
lo sol al caure á ponent.
Y ab veu tremolosa explica
les rondalles del temps vell,
y l'història dels francesos
que en lo mas un jorn vegé.
Posant les mans prop les flames,
escoltan mossos y herèu;

ANUNCIOS

GALLART Y COMPAÑIA Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias.
Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
Maquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfalfa (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	peseta
» » trimestre.	2'50	»
Fuera de la capital, un trimestre.	3	»
En el Extranjero, un trimestre.	5	»
Números sueltos.	0'10	»

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.
En Olot, imprenta de Juan Bonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipofósfito GIMBERNAT

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias *frasco 10 reales*.

Vino restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: *frasco 12 reales*.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: *precio 8 reales*.

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, esofrulismo y debilidad general: *precio 8 reales*.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morcuol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lacta fosfato de cal: *frasco 12 reales*.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaina.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: *precio 8 reales*.

Venta al por mayor.-Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.-Barcelona

DETALL EN TODAS LAS FARMACIAS

EXCELENTE VINO APERITIVO Y DIGESTIVO (MARCA)

CHAMPAGNE SECO DU DOCTEUR

Elaborado por la acreditada casa de Epernay De «Venoge & y Comp. »

ENCUENTRASE EN EL CAFE NORAT

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

GRAN ZAPATERIA MODERNA

de MIGUEL CAPELLA

7 Calle de Abeuradors, número 7 - Gerona

En esta casa encontrarán un gran y variado surtido de calzado de todas clases para la presente temporada de invierno, para caballero, señora y niños, á precios sumamente económicos.

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitución

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas las clases, y orificaciones al oro puro. Los jueves y viernes por la mañana de cada semana, estará en su gabinete establecido en Figueras, calle Nueva, núm. 18, piso 2.º

DISPONIBLE